



CARTA DE APOYO A LA DECLARACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DE LAS Y LOS JÓVENES AGRICULTORAS Y AGRICULTORES

Las y los jóvenes agricultoras y agricultores están en el centro de uno de los grandes retos del siglo XXI: la sostenibilidad de los sistemas alimentarios. Esto engloba una serie de retos que requieren la implicación de agentes de cambio capaces de afrontarlos, como la juventud rural. En efecto, las innovaciones que conducen a nuevas formas sostenibles de producción, organización y comercialización, así como las herramientas tecnológicas adaptadas a sus contextos y necesidades, son esenciales para garantizar el aumento sostenible de la productividad agrícola y la seguridad alimentaria en un contexto complejo vinculado al cambio climático. La juventud está en la mejor posición para adoptarlas, pero es necesario considerar ciertas limitaciones que le afecta especialmente. El acceso a la tierra, a otros recursos productivos, a los servicios financieros, a la formación y a las oportunidades de empleo son desafíos que obligan a un número creciente de jóvenes rurales a abandonar las comunidades en las que crecieron para instalarse en centros urbanos nacionales o incluso en el extranjero, en busca de mejores oportunidades y condiciones de vida.

Ofrecer a la juventud de las zonas rurales las condiciones políticas y socioeconómicas que les permitan permanecer en la agricultura, y garantizar así el relevo generacional, es una cuestión clave en todas las regiones. Ante esta situación crítica, los actores involucrados en el Decenio de las Naciones Unidas de la Agricultura Familiar (DNUAF 2019-2028) decidieron dar prioridad a la juventud rural dentro de este proceso, otorgándoles un pilar de trabajo específico y transversal en el Plan de Acción Global, fomentando la participación activa de las jóvenes agricultoras y agricultores en los debates y en muchas iniciativas implementadas en el marco del DNUAF.

Sin embargo, con el fin de garantizar que la visibilidad de las cuestiones específicas de la juventud rural, que genera debate político y negociaciones entre múltiples partes interesadas, pueda mantenerse en el tiempo, más allá del DNUAF, la organización manifiesta su apoyo a la propuesta de incluir a la juventud de la agricultura familiar en el calendario de las Naciones Unidas, concediéndole el Día Internacional de las y los Jóvenes Agricultoras y Agricultores, declarado por la Asamblea General de las Naciones Unidas.

¡Sigamos juntos apoyando el futuro de la agricultura familiar y de los sistemas alimentarios!

Firma